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parmi los (''glisos locales, qu'ollo relie on un seul corps, les

unes se sont allaiblics avec l'âge, et les autres triomphent da'is

la fraîciie vigiuMu- de leur jiMuiesse.

C'est ainsi qu'à rexceplion tin trùne innnortel de Pierre, les

sièges patriarchaux ont décliné à mesure que le flot de l'empire

a roul> vers l'occident ; ainsi, en Arriijue, itendant que les sièges

de Gyprien, d'Augustin et (le mille autres évoques ont disparu,

un groupe de jeunes et ilorissaules v glises se sont élevées ail-

leurs, dignes héritières des glorieuses traditions de la Thébaïde,

d'Hippone et d'Alexandrie. Ainsi, sur ce grand continent améri -

cain, l'Eglise catholique uent répéter, de nos jours, ce qu'elle

disait du temjjs de Tertullien : Nous ne sommes que d'hier, et

cependant nous avons rempli toutes vos places publiques : Ileslcrni

sumus^ et iam omiiia vrstra implnihnus.

Et parmi ces églises américaines, il y en a une présente ici

aujourd'hui dans sa hiérarchie, ([ui réclame tout mon respect et

mon amour : l'Eglise du Bas-Ganad.a. .le la vois debout dans

la beauté de sa force comme à mi- chemin entre les vénérables

églises de l'ancien monde et les jeunes églises du nouveau
;

plus ancienne que celles - ci par les deux cents ans de sa glorieuse

histoire <^l par son organisation plus miire, plus jtMuie (jue celles -

là de plusieurs siècles fertiles en événements: vraiment une

œuvre de Dieu au milieu des années. Elle n't>st pas jeune, elle

n'est pas vieille non plus, et les dangers qui l'assaillent n'en sont

pour cela que plus sérieux. Le cours de l'histoire a mis ses

Oi tlic local cliiinilii^s wliicli slio biiids into oiiobody, soinfi liavo grown feoble

with ago, wliiln olliors cxiill, ii\ the fresli slrongili of tlioir yoiUh. Thus,
savo [Pelor's iminorlal tliroi\(;, IIk! palriarchal Sons liavt^ waiiod as tlic

tidc of ompiro rollcd weslwani ; tlius, in Africa wliilo Hkï .socs of Cyprian,
ot' Augustine and of a lliousand oUier hishops liavo disappoanMl ia tluî

North, a group of young and llourishing cimrches is rising in tlio South uot
unworthy of tlie glorious traditions of tho Tliobai(i and of Ilippo, and of

Aloxandria ; thus in Uns groat american conlinonl liic oaliioiic. (<hurch can
l'opoat in our day whal slie said in Uio days of Torlullian: \vo aro Init of

yesU'rday, and yol wo iiave tllled cvcry place : hitslerni siunus, ci iam nmnia
vcsira impleviuius.
And among Ihesft american Churchcs thcre is one prosent licro lo-day

in ils hiorarchy, which calls for ail my revoronco and lovo, tho lîhundi
of Lower Canada. I boliold hor standing in hor boauteous sU'ongth
as il wero midway betwoon Ux; vénérable Churclies of llio Old World
iind th(! infant Churches of llie New; oldor tliau thèse by the two
liiindred years of her glorious liislory and by hor riper organizalioii,
younger Ihan lliose by many an e.ventfui oenlury : truly a work of God in

the raidst of years. She is not young, nor yfU is slie old, and the dangers
Ihal besol her are ail tho nioî'e sorious "ibr lliis reason. The, courses of


